

# BARBERO MUNICIPAL

SEMANARIO CONSERVADOR

Publicación y venta: Trimestre, 1'25 pesetas; Núm. suelto 0'10 idem

Director: Don José Arcos Moldes

que es pronto para realizar, con la ayuda resuelta y decidida, entusiasta y leal, de su partido, la honrada, la noble, la salvadora política que personifican, y en la cual cifran sus esperanzas cuantos aman la Monarquía y defienden los fundamentos sociales.

Por esto, sin preguntas indiscretas, nosotros no dudamos de cual sea, llegado el momento, que creemos cercano, la actitud del jefe ilustre que cuenta con el respeto y con la adhesión sin límites de todos los conservadores.

## Ejemplo saludable

En el proceso seguido contra un funcionario de Sant. Eugenia de Riveira por daños causados en una finca propiedad de nuestro amigo el acaudalado fabricante, D. Emilio Colomer, el señor juez de instrucción propietario de Noya dictó auto acordando el procesamiento.

Es un saludable ejemplo que servirá de coto contra las demasías de quienes creen poder hacer mangas y capirotos á su antojo por contar con una influencia más ó menos en decadencia.

## Dos cartas y un comentario

Sr. D. José Arcos Moldes

Rianjo

Mi muy apreciado señor y querido amigo: Animados por el éxito obtenido en la última velada que esta Sociedad celebró en homenaje del gran pintor gallego Sr. Rodríguez Castelao, tenemos en preparación otra de más atracción y brillante solemnidad para el 7 de Diciembre próximo; pues si aquella fué demostración inequívoca de nuestro valimiento social y del acendrado amor que á los hombres y á las cosas de la tierra profesamos, la que nos proponemos celebrar en la fecha arriba indicada, dejará sin duda aún más grato y perdurable recuerdo.

Para lograrlo, trabaja incansablemente la Comisión Directiva, secundada con la mayor eficacia y patriótica decisión por algunos beneméritos socios de nuestra cada vez más unida, entusiasta y numerosa colectividad, que, para orgullo de los buenos rianjeses, es hoy modelo, puede afirmarse, de todas las similares establecidas en el rico y hospitalario país argentino.

Pensamos que en esa fiesta consagrada al ilustre hijo de Rianjo, tuviéramos la dicha y el noble orgullo de ofrecer á la admiración de cuantos con su presencia habrán de honrarla, la obra prometida por el genial pintor paisano nuestro; pero de tan sensible privación vino á darnos satisfactoria excusa y á mitigar la dolorosa impaciencia, una afectuosísima carta que del Sr. Castelao acabamos de recibir y en la cual nos participa que la obra que nos mande será la mejor que hasta el presente haya producido.

A fin de que el acto de la entrega de esa obra ofrenda inestimable responda en la más cabal medida á su artística y fraternal significación, acordamos dirigirnos al entrañable amigo y hermano en arte de Castelao, el joven y cultísimo literato D. Eduardo Dieste, suplicándole acepte el encargo de hacer la presentación á la Sociedad del referido obsequio, contestando el invitado con la siguiente cariñosa misiva:

Montevideo 26 de Octubre de 1912.

Sr. Presidente del centro «Hijos de Rianjo»

Buenos Aires,

Muy señor mío:

En la imposibilidad absoluta de aceptar su atenta invitación de fecha 24 del corriente por tener que ir en esa época en comunicación de nuestro Gobierno al Brasil, le ruego se sirva presentar mis más atentas excusas á los amigos de esa simpática asociación.

No obstante si para entonces dispusiese de mi persona, me presentaría en esa inesperadamente, y como no se deparará nunca de exceso en el elogio de mi mejor amigo Castelao, no tendría inconveniente alguno en sumar mi entusiasmo al de la persona que designen para llenar el honroso cometido que han tenido la deferencia de ofrecermelo.

Sólo me consuela el pensar que no ha de faltar ocasión de participar con mi humilde valía en la glorificación de mi amigo y asimismo fraternizar placenteramente con ustedes.

Muy agradecido á la recordación, hago votos porque resulte del mayor brillo y eficacia la fiesta en honor de nuestro primer pintor gallego, y les saluda muy afectuosamente á todos ustedes,

C. S. M.

EDUARDO DIESTE.

Como estimamos en mucho el concurso del amigo Sr. Dieste para el completo éxito del alto fin que intentamos, de nuevo insistimos en la súplica de recabar su asistencia á nuestra proyectada magna solemnidad en honor del formidabile caricaturista rianjés, ruego que esperamos, apoyarán ustedes con toda decisión desde ahí.

También nos sería muy grato el que usted se digna reproducir en las columnas del popular y sensato *EL BARBERO MUNICIPAL* el contenido de ambas epístolas, ya por tratarse de dos exclarecidos hijos de ese pueblo inolvidable, va asimismo, porque de tal honor se derivan satisfacciones y glorias mutuas, que por igual a cantar á los de aquende y allende el mar, aunque á no pocos inmerecidamente, por cierto.

Termino señor Director, enviándole en nombre del centro «Hijos de Rianjo» y en el mío propio la más fervorosa y sincera felicitación por la valiente y digna campaña que en defensa de los intereses y cultura de esa villa está haciendo *EL BARBERO MUNICIPAL*, repitiéndome de usted afectísimo amigo y seguro servidor q. e. s. m.

CANDIDO ABUÍN,

Secretario.

Buenos Aires, 11-1912.

Tras de agradecer reconocidísimos los laudatorios conceptos con que nos favorece el amable é inteligente Secretario del centro «Hijos de Rianjo» Sr. Abuín, aceptamos con el encargo que nos confía cerca del amigo querido y laureado escritor Eduardo Dieste.

El, en efecto, y sólo él debe representar á Castelao en el acto de ofrendar esa prometida joya artística á la floreciente, agradecida y patriótica Sociedad que los hijos de Rianjo han constituido en las lejanas y hospitalarias tierras de América, porque ninguno como Dieste conoce el alma y puede avalorar con mayor justeza el mérito de la labor artística de Castelao, su más íntimo é inseparable amigo. En tal sentido, vota unánime y entusiastamente la Redacción de *EL BARBERO MUNICIPAL*, y de igual parecer es también de todos cuantos aquí piensan con la cabalza y sienten con sano corazón.

J. A. M.